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一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ 12 仲間 誉人 ５  

３ 16 前里 光健 ８  

４ ３ 砂川 和也 12  

５ １ 久貝 美奈子 14  

６ 17 西里 芳明 18  

７ ６ 下地 信男 19  

８ ４ 狩俣 勝成 23  

９ 14 下地 信広 25  

10 11 上地 堅司 27  

11 ５ 富浜 靖雄 29  

12 ９ 山下 誠 31  

13 13 平良 和彦 33  

14 18 長崎 富夫 35  

15 19 友利 光德 38  

16 ２ 下地 茜 41  

17 10 池城 健 44  

18 ８ 狩俣 政作 46  

19 ７ 新里 匠 48  

20 21 粟国 恒広 50  

21 23 平良 敏夫 52  

22 20 上里 樹 54  

23 24 山里 雅彦 57  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て    

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古空港横断トンネル整備について 

①宮古空港東側においては、平成 29 年度よりスポーツ観光

交流拠点施設が運用開始しており、さらには隣接した大規

模集客施設がオープンし、加えて近隣にある千代田地区に

おいて自衛隊駐屯地の設置に伴い、人流・物流が増加して

いる。また、空港西側では、開庁した市役所総合庁舎周辺

一帯において、人流・物流の増大による交通停滞が発生す

る状況にあり、平良港から総合庁舎を経て、空港を結ぶ軸

となる高効率のアクセス道路の整備が課題となっている。

宮古空港横断トンネルの早期実現に向け、過去に整備促進

期成会を立ち上げ県へ要請活動を展開するなど整備の必要

性は多くの市民が感じているところであります。空港周辺

においては、今後も人流・物流の増大が予想され、交通ネ

ットワークの機能向上に向け宮古空港横断トンネルの整備

は喫緊の課題であり今後最重要課題として関係機関と連携

して取り組む必要があると考えます。令和４年度における

要請の経緯と今後の取組について伺う。 

２．下地島空港の国管理について 

①下地島空港の現状における県管理について、滑走路、照明

灯の状況及び設備等の老朽化が進み治安対策上の問題など

多くの指摘があります。現行の県の管理下においては充分

な機能の維持が厳しいと考えます。宮古圏域の安定を図る

上からも国の管理において国の規範で整備すべきと考えま

す。市長の見解を伺う。 

３．長寿議会の開催について 

①長年にわたり地域社会の繁栄に大きく貢献された年配者の

培った人生経験や様々な課題を提言し市政の発展につなげ

る観点から長寿議会の開催が大変重要と考えます。当局の

見解を伺う。 

４．陸上自衛隊宮古警備隊の配備状況と今後の維持管理につい 

て 

①平成 31 年３月に宮古島駐屯地が開設されました。暴風、
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について   

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

地震、津波等の自然災害や火災及び海難事故等の人為的な

災害及び感染症が発生した場合の感染症疾病への対応など

本市の危機管理体制を図る上で隊員配備の強化は極めて重

要であります。現在の配備状況と今後の維持管理について

伺う。 

５．うえのドイツ文化村博愛パレス館の管理運営について 

①合併後 18 年間放置されたままの博愛パレス館の現状と今

後の管理運営について伺う。 

６．行政のデジタル化について 

①住民サービスに必要な各種手続のオンライン化に向けて総

務省は行政のデジタル化を後押しするため新制度を創設す

るとしており、国の基準に適合したシステムに切り替える

方針であります。行政コストの削減や子育て関連の手続な

どのオンライン化が強く求められます。デジタル化に向け

た人材の確保など本市の取組について伺う。 

 

１．介護保険の見直しについて 

①社会保障審議会の部会で介護保険制度の見直し議論が本格

化している。以上を踏まえて伺う。 

ア．65 才以上の保険料は各自治体ごとに決められており介

護費用の増大に伴い保険料は制度創設時から２倍以上高

くなっている。また、高齢化の進展とともに介護費用は

年々増えております。介護サービス利用料の自己負担軽

減に向けた当局の取組と見解を伺う。 

２．高齢者虐待について 

①本市における高齢者虐待の現状について伺う。 

②虐待の発生要因と防止対策について伺う。 

３．保育園及び認定こども園における防犯カメラの設置につい 

て 

①本市における園児虐待、不適切な保育、保育スタッフの配

置基準の遵守について伺う。 

②園児の安全を確保する上で外部からの不審者の侵入を未然
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

４．環境衛生について 

 

 

 

 

 

５．道路整備について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．市営住宅の整備につい

て     

 

７．港湾整備について 

に防ぐ対策を早急に講じるなど防犯対策上において防犯カ

メラの設置、園児を守る外部の目が必要と考えます。当局

の見解と今後の取組について伺う。 

 

１．農地地力増進及び循環型農業実証事業について伺う。 

２．サトウキビの年内操業の恒常化に向けた早期高糖品種への

更新及び健全な種苗の普及取組について伺う。 

 

１．焼却ごみの減量化対策について 

①本市におけるごみ処理にかかる年間経費について伺う。 

②自己搬入ごみ及び事業系ごみの料金改正について伺う。 

③ごみ排出量の今後の予測について伺う。 

④焼却ごみの減量化に向けた今後の取組について伺う。 

 

１．市道の雑草ゼロへの取組について 

①沖縄県は管理道路の雑草ゼロを目指し、除草事業の新しい

発注方式を進めております。受注業者に雑草の高さを規定

し刈取りの回数や手法・工種などで業者側の裁量を大きく

し、作業の効率化を促し草刈り回数も増えることから従来

と同コストで一年を通じて雑草の繁茂が抑えられ良好な景

観の維持につながるとしており、今後宮古島にも新方式を

広げるとしています。本市において市道の雑草ゼロを目指

す観点から新方式を導入すべきと考えますが当局の見解を

伺う。 

２．市道東本島線の整備計画について 

①市道東本島線の整備に向けた現在の進捗状況と今後の整備

計画について伺う。 

 

１．上野第二市営住宅の建て替え整備について 

①上野第二市営住宅の建て替え整備について伺う。  

 

１．平良港クルーズ船旅客受入れ施設について 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ①平良港へのクルーズ船寄港計画について 

ア．平良港に整備されたクルーズ船受入れ施設への寄港が

新型コロナ感染症の影響により一度もない。2023 年中に

おける平良港への寄港の予約状況と寄港に伴い本市に見

込まれる経済効果について伺う。 

②クルーズ船受入れ施設の整備に係る借入金９億 9,680 万円

の償還計画及び令和５年度から始まる国への元金償還年数

延長にかかる交渉経緯と今後について伺う。   
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．施政方針について 

 

 

 

 

２．漁業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．２次交通について 

 

 

 

 

 

 

４．地域医療について 

 

 

 

１．電気自動車（ＥＶ）及び外部給電機器、ＥＶの電気を自宅

で活用することのできるＶ２Ｈ（ブイツーエイチ）設備等

の購入に対し、補助を行うとしていますが、具体的にどの

ような補助を行うのか伺います。 

 

１．尖閣諸島周辺海域について 

 ①尖閣諸島周辺海域について 

  ア．令和５年１月 30 日に石垣市は大学の調査チームと尖

閣諸島周辺海域について海洋調査を行っておりますが、

宮古島市の漁業においても尖閣諸島周辺海域は豊かな漁

場であることから石垣市と連携を取り調査を行うべきで

あると考えますが宮古島市の見解を伺います。 

２．コールドチェーンの構築について 

①輸送コストの低減、船舶輸送へのシフト転換に取り組む中

で、冷蔵・冷凍により一定の温度を維持する流通体制コー

ルドチェーンの構築において冷凍施設の整備は必須である

と考えます。市内３漁業協同組合、池間・伊良部・宮古島

漁業協同組合への冷凍施設整備計画はあるか伺います。 

３．後継者育成、新規就労支援について 

 ①どのような支援があるか伺います。 

 

１．市内路線バスについて 

 ①市内路線バスのＥＶ導入について 

  ア．2023 年県知事所信表明の中で脱炭素島しょ社会の実現

に向けて、公用車の電動化に加え、新たに事業系バスの

電動化に係る補助を行い取組を強化するとしています。

宮古島市のＥＶバスの導入計画はあるか伺います。 

 

１．伊良部島の医療について 

 ①徳洲会伊良部島診療所について 

  ア．伊良部大橋が架かったことから宮古保健所は伊良部島

はへき地ではないので施設基準を満たした運営を求めて
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

います。しかしながら徳洲会病院としては医師不足等か

ら常駐医師の確保が困難であることから対応に苦慮して

おり厳しい現状があります。診療所の存続について宮古

島市の見解を伺います。 

 

１．市道伊良部 103 号線について 

①ガードレール延長について 

ア．伊良部 103 号線ヤマトブー大岩下のガードレールを延

長できないか伺います。 

２．市道伊良部 110 号線について 

 ①17ＥＮＤ前の道路について 

  ア．ロータリー化できないか伺います。 

３．佐良浜地域急傾斜地区における道路について 

①管理体制について 

ア．現状において、側溝のフタの老朽化による割れ、道路

舗装部の剥がれによる段差、除草作業が必要な個所等、

修繕回復及び管理体制の強化が必要と考えます。また除

草作業の実施に際しては地域自治会との連携が求められ

ると思います。当局の見解を伺います。 

 

１．伊良部地区認定こども園について 

 ①現在の進捗について伺います 

２．結の橋学園について 

 ①プール建設について 

  ア．去る令和４年 12 月定例会における部長答弁において

令和５年１月に沖縄県教育庁施設課と調整を行うとして

おりましたが、どのような調整が行われたか伺います。 

 ②学校照明について 

  ア．正門前及び体育館から正門にかけて照明がなく暗いと

の声があります。照明設置について見解を伺います。 

３．市教育委員会が後援発行しているお仕事ブックについて 

 ①次年度後援見合わせについて 
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

７．地域行政について 

  ア．後援見合わせの理由について伺います。 

  イ．今後の発行・後援について伺います。 

 

１．伊良部公民館について 

 ①ポンプ設備について 

  ア．令和４年 12 月定例会においても質問をさせていただ

きましたが、修繕時期についていつ行うのか伺います。 
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発言順位 3 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．デジタル行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい 
 て 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自治体ＤＸ推進について 

令和５年度施政方針において市長は「デジタル社会が進展

する中、自治体ＤＸとして行政手続の効率化や住民サービス

の向上へ向け、デジタル技術の活用による市民の利便性向上

を図る」との趣旨が述べられている。以上を踏まえて伺う。 

①行政手続の簡素化・効率化に向けた次年度の取組について

伺う。 

②マイナンバーカードの普及とマイナポータルの活用によ

り、諸手続の簡素化ができるが、マイナンバーカードを持

っていてもマイナポータルを使えない市民の皆様も多いと

考える。特に高齢の皆様はネットを使えない、スマートフ

ォンを持っていない方々も多いと思うが、そのような市民

へのサポートはどのように考えているか伺う。 

 

１．市長の公約「市民所得の 10％向上」について 

座喜味一幸市長は「市民所得の 10％向上」を公約として掲

げ当選されて２年が過ぎた。令和５年度の施政方針において

も「市民所得の 10％向上」を図ると述べられている。以上を

踏まえて伺う。 

①「市民所得の 10％向上」へ向けた次年度の取組について伺

う。 

②所得 10％向上は平成 28 年度の沖縄県市町村民所得をベー

スとしているとの答弁があった。平成 28 年度の宮古島市

民所得は 218 万 6,000 円、そこからの 10％増で 240 万円を

目指すとのことであったが、その考えに変わりはないか伺

う。 

③市民所得の 10％向上へ向け、現在の進捗状況（パーセンテ

ージ）について伺う。 

２．副市長人事案について 

新年度に向けた新副市長人事の提案があるとの報道があ

り、多くの市民の関心が寄せられている。以上を踏まえて伺

う。 
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発言順位 3 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

３．教育行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①今定例会において副市長人事は議案上程されていないが、

今後上程する予定か伺う。 

 

１．小中一貫校設置に向けた取組について 

２月 25 日(土)に学校ＰＴＡ・地域住民、小学校児童会役

員の皆様と小中一貫教育が導入されている結の橋学園の見学

会を行った。参加者に回答していただいたアンケートには、

小中一貫教育に対する期待が感じられた。以上を踏まえて伺

う。 

①鏡原小中一貫校設置に向けて、教育委員会として次年度は

どのような取組を検討しているか伺う。 

②鏡原小中一貫校設置に向けて、教育委員会・地域・学校と

して必要な準備について伺う。 

２．旧宮原小学校の後利用について 

旧宮原小学校校舎の解体が始まり、新年度には解体を終え

る予定となっていることから、地域住民からも利活用に向け

て期待が高まっている。以上を踏まえて伺う。 

①旧宮原小学校の後利用に向けた今後の取組について伺う。 

②本市における後利用に向けた大きな課題は、所有権の移転

登記がされておらず、個人有地となっていることである。

早期解決に向けた取組について伺う。 

 

１．救難ヘリ設置について 

以前から、台風・地震災害及び交通事故等に伴う重症患者

の救助・急患搬送のための救援ヘリ配備に関して要望が出て

いる。本市は高齢化が顕著であり、さらに観光客の増加によ

る緊急対応の増加が予測されることから、早期の配備が必要

と考える。以上を踏まえて伺う。 

①令和３年３月定例会において、救難ヘリ配備についての陳

情書が総務財政委員会にて審査され、本会議においても採

択されている。救難ヘリ配備へ向けた市長の見解を伺う。 
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発言順位 3 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．生活環境行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古島市資源リサイク

ルセンターについて 
 

１．し尿処理建設について 

座喜味一幸市長は、令和３年度に議決され進められてい

た、伊良部佐和田地区へのし尿処理施設建設計画案を覆し、

荷川取地区への建設に計画を変更した。以上を踏まえて伺

う。 

①し尿処理施設建設のスケジュールについて伺う。 

②市長が計画していた当初の予算額と現在の予算額を伺う。 

２．タイヤの廃棄処分（産業廃棄物）について 

本市におけるタイヤの廃棄処分については、以前に増して

自動車関連の事業者から相談を受けている。以上を踏まえて

伺う。 

①タイヤの廃棄処分について所管の宮古保健所に確認した

が、この課題について宮古島市や事業者と話し合う場がな

いとの回答があったため、協議の場を設置することが必要

ではないかと提案した。この提案について当局の見解を伺

う。 

②以前の議会で、廃タイヤを島内処理するために、廃タイヤ

を処理して燃料に加工する取組を検討している旨の答弁が

あった。この取組の進捗状況を伺う。 

 

１．宮古島市資源リサイクルセンターについて 

宮古島市資源リサイクルセンターの指定管理者募集要項の

管理対象施設の注意書きに「ヤード部分については、一部を

別事業での用途として利用する計画もあることから、別事業

での利用協議や計画内容によっては指定管理期間において面

積を縮小することもある」との記載がある。以上を踏まえて

伺う。 

①指定管理者募集要項の管理対象施設の注意書きに記載され

ている事業の目的・事業計画について伺う。 

②指定管理者への申請手続もなく、既に測量会社がヤード部

分の測量調査を行っているとの情報がある。通常、測量会

社は市の許可がなければこのようなことはできないと考え
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発言順位 3 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

るが、市が許可を出したのか伺う。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農村整備行政について 

 

 

２．環境行政について  

 

 

 

３．東平安名崎の協力金に

ついて 

 

 

４．海岸・海浜行政につい 

て  

 

 

 

５．畜産行政について  

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

７．マイナンバーについて 

 

 

８．市長の政治姿勢につい

て         

 

９．港湾行政について  

 

１．下地の竹アラ地区ほ場整備工事について 

①進捗状況について伺う。 

 

１．クリーンセンターの一般搬入について 

 ①現状の搬入方法と清算方法について 

 ②クリーンセンターの方針について 

  

１．一昨年の 12 月から行っている実証実験について 

 ①現在の状況をお教えください。 

 ②収支報告書について 

 

１．宮古島市水上オートバイ等の安全な利用の促進に関する条

例の制定について 

①ブイ・監視カメラ等の設置計画スケジュールを伺う。 

②市長許可について伺う。 

 

１．役所で第１・３週に行われている豚の販売について 

 ①今後の販売スケジュールを伺う。 

２．食肉センターの経営計画について伺う。 

 

１．養育支援について 

 ①件数について 

 ②支援体制について 

 

１．認知症や寝たきりの方々のマイナンバーカード取得につい

て 

 

１．施政方針のふるさと納税について 

   

 

１．トゥリバーの海岸・海浜利用について 

 ①条例制定のスケジュールについて 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

10．交通行政について                       １．伊良部島―公設市場間で行っている乗り合いタクシーの実

証事業について 
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発言順位 5 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

１．令和５年度施政方針について 

 ①「誰ひとり取り残さない社会の構築」について 

  ア．「こども家庭局」設置について 

    令和５年度より、「こども家庭局」を設置するとのこ

とですが、どのようなことが期待されますか。 

②「離島における不利性の解消」について 

 ア．離島における患者等支援について 

    沖縄県離島患者等支援事業において、「難病患者等に

係る渡航費等の一部助成制度」の県の補助率が５割から

９割に拡充し、今年度から渡航回数を２回から３回に増

やしております。また、「重度障害者（児）の渡航費等

助成」についても、これまで市単独事業として行ってい

ましたが、令和５年度より同事業の補助対象となりま

す。これから要綱改正を行うとのことですが、渡航回数

を増やすことについてどのように考えていますか。 

 ③主要施策について 

  ア．「地下水や豊かな自然環境と共生する島づくり」につ

いて 

    市民と行政が一体となった美化・保全の取組として、

市民ボランティアが収集した海岸漂着ごみを市で回収・

処分するとありますが、陸のごみについても市で対応が

できないか伺います。 

  イ．「一人ひとりが支え合う幸せと潤いのある島づくり」

について 

    令和５年度から事業開始予定の「拠点型子供の居場所

運営支援事業」について、具体的な事業内容について伺

います。 

 

１．沖縄子供の貧困緊急対策事業について 

①若年妊産婦居場所支援事業について 

  ア．本市において、若年妊産婦と言われている方は何人い

ますか。 
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発言順位 5 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について   

  

 

 

 

 

 

 

 

  イ．若年妊産婦支援には、各関係機関の連携が必要だと思

いますが、市（関係各課）、教育委員会、児童相談所な

ど、支援事業所との情報共有はどのように行っているの

か伺います。 

  ウ．現在、支援事業所利用は午前９時から午後５時までと

なっています。宿泊や夜間の支援、また緊急対応も必要

だと考えます。このような支援拡充を検討しているか伺

います。 

  エ．学校においても、自己肯定感を育て、自分の心と身体

を大切に扱うこと。命のこと、生きる力を育むことなど

から、性教育も重要だと考えます。現在、小中学校にお

いて、どのような対応をしているのか伺います。 

２．認知症施策について 

 ①若年性認知症支援について 

  ア．年齢が若くても認知症になることがあり、65 歳未満で

発症した場合には「若年性認知症」と区別されます。本

市において若年性認知症の方の人数を伺います。 

  イ．若年性認知症については、本人や配偶者が現役世代で

働き盛りの方も多く、経済的支援、就労支援、子どもの

支援（ヤングケアラー）など、高齢認知症にはない支援

が必要です。本市における、若年性認知症支援の現状に

ついて伺います。 

 

１．動物愛護行政について 

 ①宮古島市の取組について 

ア．国においても「殺処分ゼロを目指し、必要な予算を確

保し、政府としても取組を支援していきたい」と国会に

おいて、岸田文雄総理が発言しています。沖縄県におい

ても、玉城知事は「殺処分制度の廃止」を公約に掲げて

おります。また県は「沖縄県動物の愛護及び管理に関す

る条例」制定に向け動いています。宮古島市において

も、「殺処分ゼロ」を掲げ、動物愛護の施策・支援に力
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発言順位 5 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

５．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

を入れていくべきだと思いますが、市長の考えを伺いま

す。  

イ．県内でも多頭飼育崩壊がマスコミ等で報道されていま

す。本市においても、ボランティア団体によると、これ

までも多頭飼育崩壊現場からの保護はあるとのことで

す。このような状況をつくらないための取組について伺

います。 

  ウ．動物愛護団体、ボランティアなどが野良猫を増やさな

いため、飼い主のいない猫に不妊去勢手術をし、元の場

所に戻すＴＮＲ活動を行っています。本市でも、令和４

年４月から、この活動に対して手術費用の一部が助成さ

れるようになりました。９月定例会で、この事業につい

て「公益財団法人どうぶつ基金 さくらねこ無料不妊手

術事業（行政枠）」を活用できないか質問しました。こ

のどうぶつ基金（行政枠）には県内 32 市町村が登録し

ております。「他市の状況や事業内容の詳細を確認しな

がら検討していく。」との答弁でしたが、令和５年度か

ら活用できないか伺います。 

 

１．観光地としての前浜海岸の今後について 

 ①前浜海浜広場等の今後の活用について 

  ア．現在、キッチンカー等の事業者が使用していますが、

今年度までの使用許可となっていると聞いています。次

年度からの活用について、今後どのような計画があるか

伺います。 

 

１．畜産農家支援について  

 ①宮古島市畜産飼料高騰対策補助金交付事業について 

  ア．事業の継続について伺います。 

  イ．次年度、畜産農家に対してどのような支援事業がある

か伺います。 
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発言順位 5 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．健康・医療行政につい

て 

 

 

 

７．都市計画行政について 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

１．新型コロナワクチン接種について 

 ①新型コロナワクチン接種後の後遺症等について 

  ア．本市において、新型コロナワクチン接種後の後遺症な

どの報告があるか伺います。 

 

１．都市計画事業について 

 ①根間公園整備について  

  ア．根間公園の整備について、進捗状況を伺います。 

 

１．学校給食共同調理場について 

 ①共同調理場環境について 

  ア．共同調理場でのクーラー設置について伺います。 
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発言順位 ６ 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

２．地域行政について 

 

 

 

 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

４．城辺児童生徒に対する 

 人材育成基金について 

 

 

 

 

５.道路行政について 

１．農畜水産業について 

２．誰ひとり取り残さない社会の構築について 

３．地域の均衡ある政策について 

４．補聴器購入費の助成金について 

 

１．城辺トレーニングセンターの解体工事についていつ頃予定 

 をしているか。また、城辺農村環境改善センターも、どのよ

うに考えているか。 

２．城辺福里第二市営住宅の１棟、２棟は老朽化が進んでいる

ようですが、建て替えの必要はないのか。 

 

１．12 月定例会でも取り上げたが、ハーベスターの利用料金値 

 上げに伴い、国からの補助金 350 円は、ハーベスター事業所 

 に加算されるのか、農家に還元されるのか伺いたい。 

 

１．地域を特定して、基金が立ち上げられるものなのか伺いた 

い。 

２．宮古島自治体の中に児童生徒はたくさんいるが、城辺地域 

 の児童生徒に特定せず、市全体の児童を対象に基金を組んだ 

方がいいのでは。 

 

１．道路新設改良費の中に、補正金４億 3,800 万円が減額にな 

っているが、どうしてこのように減額になっているのか伺い 

たい。 
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発言順位 7 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．国民保護計画について 

①台湾海峡や南西諸島での有事を想定して、南西諸島での住

民の避難シェルター設置要請の動きがあります。石垣市、

竹富町、与那国町の八重山市町会は昨年７月に県へ要請し

ており、与那国町議会は今年２月に防衛大臣に早期の設置

を要請したとのマスコミ報道があります。国も 2023 年予

算概算要求にシェルター整備に向けた調査費 7,000 万円を

計上したとの報道もあります。これら台湾有事に備えた住

民保護の動きについての市長の見解を伺います。 

２．副市長の人事について 

  現職副市長の任期期間中に、唐突に新たな副市長候補の氏

名がマスコミに報道され、市民が困惑しています。一部マス

コミでは市長と副市長は半年以上も会話がほとんどない、副

市長は昨年の暮れに市長からやめるように言われたとの報道

もあり、市長の統率力と言動に疑問の声が上がっています。

このことを踏まえて以下について伺います。 

①副市長を交代する考えに至った要因について伺います。 

②一連の報道によると事実上の解職と考えます。副市長任期 

中の解職については、それ相当のやむをえない事由がある 

ことを要すべきとされていますが、やむをえない事由につ 

いて市長の見解を伺います。 

３．市民所得の 10 パーセント向上について 

  令和５年度施政方針において、市政運営の基本的な考え方

の筆頭に「市民の所得 10％向上」について述べています。こ

のことを踏まえて以下について伺います。 

①どの時点の市民所得を基準としていつの時点を目標として

いますか。 

②市民所得の算定方法はどのような方法を用いますか。 

４．こども家庭局について 

  国が令和５年４月に「こども家庭庁」を創設することを受

け、この国の動きに合わせて本市でも「こども家庭局」を設

置する組織改編がなされます。こども家庭局設置の目的につ
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発言順位 7 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につ 

いて 

 

いて伺います。 

５．地域の高齢化対策について 

施政方針において、市町村合併から 15 年以上が経過し、

平良地域の人口が増加する一方で、多くの旧町村地域では人

口が減少していると指摘しています。このことを踏まえて以

下について伺います。 

①合併時と比較した旧市町村毎の人口増減数及び増減率を示

してください。 

②合併時と比較した旧市町村毎の高齢化率を示してくださ

い。 

③高齢化が進む地域において高齢者が安心して暮らせる環境

づくりが求められています。今後の対策を伺います。 

６．下地島空港残地の明け渡し問題について 

施政方針において、「土地管理者である県と提案事業者の

調整状況を踏まえながら、段階的な利活用に向けて連携して

いきます。」としていますが、農家の継続使用について新た

な展開があったのか伺います。 

７．宝塚医療大学開校に向けた進捗状況について 

①開校（観光学部設置）がコロナ感染拡大により１年遅れま

したが、令和６年４月の開校に向けて、キャンパスの改修

や学生寮の整備が進んでいると聞いております。現在の進

捗状況について伺います。 

②今後の宮古島観光は下地島空港の民間活用、大手資本によ

るリゾートホテルの進出等による観光ニーズの多様化に対

応する人材の育成は急務と考えます。宝塚医療大学観光学

部の設置と連動して、高等学校に観光に特化した学科（コ

ース）を設置して観光人材育成を強力に推進する必要があ

ると考えます。当局の見解を伺います。 

 

１．土地改良事業について 

①本市の圃場整備率はいくらですか。 

②現在、新規地区として要望の挙がっている地区は何か所で
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発言順位 7 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．庁舎の維持管理につい 

 て 

 

 

 

 

 

５．観光の振興について 

 

 

 

 

 

すか。 

①下地地区において竹アラ第２地区、上地長山地区が新規地

区として圃場整備の要望が上がっているが、要望への対応

について伺います。 

２．棚根漁港の整備について 

①棚根漁港の環境整備については一般質問でも取り上げ、改

善をお願いしてきましたが、その後の進捗について伺いま

す。 

 

１．公園の遊具等の整備について 

①下地地区の池原農村公園は週末多くの親子連れが訪れる憩

いの場ですが、設置されている遊具の損壊がみられ、無造

作にテープで利用を規制している状況にあります。安全の

ため、徹底した管理と、早急の改善要望が市民からある

が、市の今後の対応について伺います。 

②同公園にバスケットコートを設置し、若者の交流の場とし

て整備してほしいとの要望があります。市の見解を伺いま

す。 

 

１．総合庁舎の身障者駐車場利用者の雨天対策について 

①総合庁舎・保健センター前の身障者用駐車場の屋根及びア

ーケード設置については、12 月定例会の質問に対し、「現

在太陽光パネル設置工事の施工中であり、この事業と合わ

せて設置していきたい。」と答弁しています。その進捗状

況について伺います。 

 

１．宮古空港の観光案内所への人員配置について 

 ①今年度の観光入域客数は 70 万人を達成する勢いで回復し

ています。すべての観光客が空港を利用しますが、宮古空

港においては観光案内所に長きにわたり案内役を担う職員

が配置されない状況が続いています。宮古島への玄関口と

して訪れる観光客への案内やおもてなしは観光地としての
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発言順位 7 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

必須の要件ではないかと考えます。当局の見解を伺いま

す。 

 

１．下地地区放課後児童クラブ設置に向けた取組について 

 ①下地小学校のランチルームを解体後に計画している下地地

区放課後児童クラブの設置に向けた進捗状況について伺い

ます。 

 

１．市民スポーツの振興について 

①スポーツ推進委員の役割と委員数について示してくださ

い。 

②スポーツ推進委員の活動状況について示してください。 

③スポーツ推進審議会の役割と委員数について示してくださ

い。 

④スポーツ推進審議会の開催状況（過去３年の開催状況）と

諮問事項について伺います。 
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発言順位 ８ 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農畜水産業行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．各出張所について 

①令和５年度、市・県民税の申告受付を各出張所で行った結

果について 

ア．各出張所で申告を受け付けた人数について伺う。 

イ．これらを踏まえて、今後の対応について伺う。 

２．宮古島市城辺地区児童生徒人材育成基金積立金について 

 ①人材育成には具体的にどのような事業があるのか伺う。 

②城辺地区を本市の歴史と文化を発信し、人材育成の拠点と

するため、歴史文化資料館周辺を整備し、人頭税資料館の

設置も含めた環境整備はできないか伺う。 

３．広報ラジオの活用について 

①難聴エリア（城辺や池間島）の解消について 

ア．解消事業を公設民営方式で行えないか伺う。 

イ．災害時において宮古島全域のみならず海域における漁

船従事者への情報発信を行えるよう空中電力を国に対し

て出力制限の緩和を要請する考えはないか伺う。 

４．共同漁業権について 

 ①宮古島の伝統行事「サニツ」の前後２・３日、水産動植物

の採取禁止を緩和できないか伺う。 

 

１．農村公園について 

①宮古島市の農村公園は何ヶ所あるか伺う。 

②管理体制について伺う。 

③管理が行き届かず、利用もされず雑木が繫茂している公園 

の今後の活用について伺う。  

２．宮古牛の取組について 

①観光客の増加に伴い、宮古牛の消費拡大が期待されるが増 

頭について伺う。 

３．養豚業について 

①大規模な養豚業を営むには、と畜の環境改善が必要だと思

いますが、当局の見解を伺う。 

４．漁業者への支援について 
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発言順位 ８ 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

３．港湾行政について 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

①モズクの流通を安定して行える取組について伺う。 

②漁の制限をすることなく水揚げされた水産物を買い取り保

管するには、最新の凍結技術を採用した冷凍庫が必要だと

思うが、導入する考えはないか伺う。 

 

１．トゥリバー地区について 

①指定管理はいつから行うか伺う。 

 

１．県道 78 号線郡農協前交差点について 

①城辺方面から右折する際に、直進車が見づらく危険な状態 

となっている。改善できないか伺う。 

 

１．廃棄物の処理について 

 ①家庭系の蛍光灯・電球類の処理方法について伺う。 

 ②事業系の蛍光灯・電球類の処理方法について伺う。 
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発言順位 9 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．スポーツアイランドに 

ついて 

 

 

１．下地島空港周辺用地の利活用について伺う。 

①「土地管理者である県と提案事業者の調整状況を踏まえな

がら段階的な利用に向け連携していきます。」と施政方針

で謳っているが段階的な利活用について伺う。 

②観光ゾーンの事業計画について伺う。 

２．不法投棄対策について伺う。 

①新年度予算の不法投棄・散乱ごみ監視事業について伺う。 

②ごみ収集委託業者について新年度の状況を伺う。 

３．宮古島市クリーンセンタープラザ棟の利用状況について伺  

 う。 

４．ふるさと納税の制度について伺う。 

①ふるさと納税の仕組みと税制控除について 

②ふるさと納税お礼の品について 

５．伊良部のチョイソコ乗合タクシーの利用状況について伺

う。 

６．牧山公園の整備について今後、どのような活用を検討して 

いるのか伺う。 

７．野そ防除について伺う。 

 ①近年伊良部地区で野そが異常発生し作物に被害を与えてい

るがイタチの捕獲との関連性はあるのか伺う。 

②対策について伺う。 

８．産業廃棄物 804 号肥料袋と除草剤の容器の回収について散 

 乱防止の対策について伺う。 

 

１．食の自立支援事業について 

①現在の利用者の人数について伺う。 

②委託事業者の件数について伺う。 

 

１．先月宮古島ワイドー・ズミ大学駅伝大会が開催された。立

教大学、青山学院大学、順天堂大学、東洋大学等、箱根駅伝

でも有名校がこの宮古島まで来てくれた。宮古島の宣伝効果

と経済効果は宮古島活性化のために計り知れないものがあ
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発言順位 9 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市長公約について 

る。そこで伺うが、この大学駅伝が軌道に乗るまで補助金で

支援できないか伺う。 

２．年度途中でのスポーツ振興課を新設した理由を伺う。 

 ①これまでキャンプ等申し込みを調整してきた生涯学習振興

課との連携はできたのか伺う。 

②既存のスポーツコンベンション推進協議会の役割について 

 伺う。 

③宮古島野球キャンプの実状について伺う。 

④伊良部野球場のプロ野球キャンプの可能性について伺う。 

 

１．選挙公約で掲げた市民所得 10％アップの可能性について伺

う。 
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

                     

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

 

  

１．補助金について  

 ①クラブチームの監督、コーチ、マネージャーまで補助金は

でないのか伺います。 

 ②県から補助金はあるのか伺います。           

２．学校でのクラブ活動時間について 

 ①学校施設でのクラブ活動時間は何時から何時まで使用でき

るのか伺います。         

 ②宮古島市の体育館、野球場などの施設使用時間は何時まで

使用できるのか伺います。 

 ③施設の使用時間の見直しはできないか伺います。 

３．指導者講習会、講演会など年１回は開催できないか伺いま

す。 

４．ドイツ商船ロベルトソン号 150 周年記念事業について 

 ①1873 年（明治６年）ドイツ商船ロベルトソン号を救助して

から今年で 150 周年を迎えます。合併前の宮古島において

は、100 周年記念事業を旧平良市、旧上野村を中心に、５市

町村が協力して盛大に行っております。150 周年を迎えて今

年は、宮古島市としてどのような取組を考えているのか伺

います。 

 

１．陸上自衛隊宮古島駐屯地から宮国公民館までのアスファル

ト修繕工事はできないか伺います。 

２．宮古高校から宮古合同庁舎まで電線地中化はできないか伺

います。 

３．道路の停止線や標識などの進捗状況を伺います。 

４．上野地区の通学路の道路清掃はできないか伺います。 

５．うえのドイツ文化村から深江橋の間にある東屋、深江橋の

修繕は今年中には行われるのか伺います。 

 

１．宮古島市農畜産物処理加工施設について 

 ①加工できる品目はどれぐらいあるか伺います。 

 ②想定される農畜産物はどれぐらいあるのか具体的に伺いま
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

４．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。 

 ③芋の加工に関わる業務とあるが、なぜ芋を限定して記載し

ているのか伺います。 

２．ヒトエグサ、アーサ採捕について 

①令和５年度に行われる沖縄海区漁業調整委員会において決

定されると言っていましたがその進捗状況を伺います。 

 

１．職員採用について 

 ①職員採用年齢について今の年齢は36歳採用ですが年齢の引

き上げはないか伺います。 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校行政について  

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．畜産行政について 

 

１．施政方針について 

①市民の所得 10％向上について 

ア．「産業振興局を設置し、様々な取組を進めておりま

す」とあるが、様々な取組について伺う。 

②一人で暮らす高齢者の増加について 

ア．「一人で暮らす高齢者の増加」とあるが、単身者用の

市営住宅等を考えられないか伺う。 

③自治体ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）について 

ア．「自治体ＤＸの取組をさらに強化してまいります」と

あるが、公共施設の予約システム導入について伺う。 

イ．公共施設利用料金等キャッシュレス決済導入につい

て伺う。 

２．人事について 

①副市長の人事案について伺う。 

３．古い公文書や資料等について 

①電子化について伺う。 

４．メガソーラー、太陽光パネルの撤去について 

①沖縄電力に対し、今後の方針を問い合わせしたか伺う。 

②施設の跡地利用について伺う。 

５．トゥリバー地区について 

①指定管理について伺う。 

 

１．公立学校のＬＥＤ化について 

①市立小中学校の照明などをＬＥＤ化できないか伺う。 

２．児童生徒の髪型に関する指導について 

①各学校の指導方針について伺う。 

 

１．帯状疱疹ワクチンについて 

①ワクチン接種の助成はできないか伺う。 

 

１．ヤギ肉メニュー開発について 

①調理や加工品について検討したのか伺う。 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ②ヤギの血や内臓の取り扱いについて伺う。 
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発言順位 12 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２. 農林水産業の振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３. 観光振興について 

 

１．令和５年度施政方針について 

 ①農林水産業振興について 

  ア．堆肥製造事業について伺う。 

  イ．堆肥製造施設の全域展開について伺う。 

 ②下地島空港周辺用地の利活用について 

ア. 土地返還「確約書」の提出状況について伺う。 

イ. 観光ゾーンにおける県、市双方の主張の整合性につい

て見解を伺う。 

 ③公共施設の利活用について 

ア. 旧平良庁舎の利活用検討状況を伺う。 

イ. その他の公共施設の活用方針について見解を求める。 

 ④災害対応について 

ア. 平良港物流センターの利活用について見解を伺う。 

 ⑤スポーツ振興について 

ア. スポーツキャンプ誘致強化策について伺う。 

 

１．基幹作物の振興について 

①サトウキビ生産について 

ア．品質低下の要因（平均糖度の地域格差含む）と当局の

品質向上対策を伺う。 

イ．堆肥散布の在り方について伺う。 

ウ．野そ防除について伺う。 

②持続可能な農業展開について 

ア．新たな品目導入と普及促進に関する見解を伺う。 

イ．イモ栽培の実態を伺う。 

２．水産業振興について 

①市漁協のクルマエビ養殖事業について 

ア．死滅の原因に関する検証結果について伺う。 

イ．今後の養殖事業再開の見通しについて伺う。 

 

１．サスティナブルツーリズムについて 

①持続可能な観光振興について 
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発言順位 12 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域経済について 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

６．行財政運営について 

 

 

 

 

７．国民保護について 

 

 

 

８．教育行政について 

ア．オーバーツーリズムに対する当局の考えを聞く。 

イ．二次交通対策について伺う。 

ウ．文化財保護について伺う。 

②観光関連施設の利活用について 

ア．ＪＴＡドーム宮古島の利用状況と管理運営について伺

う。 

イ．ウインディまいばま進入路について伺う。 

③法定外目的税について 

ア．宿泊税導入の検討状況を伺う。 

 

１．地域経済の振興について 

①地域経済の循環対策について 

ア．地域経済の「見える化」アンケートの結果を伺う。 

イ．「経済の漏れバケツ理論」及び脱却対策を伺う。 

 

１．住環境の向上について 

①ごみの分別について 

ア．ごみの分別に関する周知方法について伺う。 

イ．アルミ缶収集について伺う。 

 

１．財政運営について 

①歳出抑制対策について 

ア．物件費の伸びと抑制策について伺う。 

イ．宮古島市のラスパイレス指数について伺う。 

 

１．国民保護計画について 

①有事への備えについて 

ア．具体的な住民保護について当局の考えを伺う。 

 

１．少子高齢社会について 

①保育士の確保について 

ア．潜在保育士の現状について伺う。 
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発言順位 13 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

１．施政方針について 

 ①市民の所得 10％向上について 

  ア．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について

伺う。 

  イ．地産地消の仕組みづくりについて伺う。 

 ②宮古島市結婚新生活支援事業について 

  ア．人口減少の抑制について伺う。 

  イ．少子化対策としての出生率の向上について伺う。 

 ③生活バス路線の利便性の向上を図るため、平良地区から城

辺・友利地区を結ぶ「系統３番：友利線」において、デマ

ンド型運行の導入へ向けた実証を行うことについて 

  ア．実証の内容について伺う。 

  イ．どうして友利線なのか伺う。 

２．新年度予算について 

 ①新年度予算の特徴について当局の見解を伺う。 

 ②補助金関係について 

  ア．査定基準について伺う。 

  イ．費用対効果の算出について伺う。 

３．観光客の増加によって、市民生活や自然環境に影響を及ぼ

すオーバーツーリズムを防ぐ対策について伺う。 

４．副市長人事について伺う。 

 

１．市民ボランティアが収集した海岸漂着ごみについて 

 ①市はどの範囲まで回収・処分するのかについて伺う。 

２．不法投棄ごみについて（不法投棄・散乱ごみ監視事業） 

①不法投棄する人のモラルのない行為について伺う。 

②不法投棄ごみの回収について伺う。 

３．廃棄物減量等推進審議会を経ての点字ごみ袋の取り扱いに

ついて伺う。 

 

１．農林水産業の資材等価格高騰に対する支援事業について 

①肥料、農薬及び施設園芸資材高騰緊急対策支援事業・畜産
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発言順位 13 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

５．建設・道路行政につい

て 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

７．福祉行政について 

飼料高騰対策事業・燃油価格高騰対策事業等の進捗状況に

ついて伺う。 

②今後の政策について伺う。 

２．農振除外見直し事業について 

①進捗状況について伺う。 

②予定より遅れている原因について伺う。 

③今後の業務取組について伺う。 

 

１．全日本トライアスロン大会について 

①大会に向けての進捗状況について伺う。 

②新型コロナウイルス感染症対策について伺う。 

２．ボウリングセンターについて 

①誘致計画はあるのかについて伺う。 

②今後の取組について伺う。 

 

１．市営住宅建設について伺う。 

２．城辺地域の市道交差点事故防止対策として「とまれの白線

や標識、ミラー」等の整備について 

①９月定例会にお願いしてあります西城地区の市道城辺 26

号線・市道城辺 28 号線・市道城辺 23 号線についての進捗

状況を伺う。 

 

１．市総合体育館と博物館及び城辺学校給食共同調理場の建物

は老朽化が進んでいると考えるが、今後の取組について伺

う。 

２．市歴史文化資料館への道案内表示板の設置について伺う。 

 

１．新型コロナウイルスワクチンの接種状況について 

①対象者全体・高齢者（65 歳以上）・小児接種（５～11

歳）・乳幼児接種（６カ月～４歳）の状況について伺う。 
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発言順位 14 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．畜産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市政運営について 

①市長には就任以来、政策の一丁目一番地である農業政策を

はじめ公約の実現に一生懸命取り組んでいることに敬意を

表します。第５代宮古島市長に就任して、去る１月 25 日

で２年を経過した。２年間の市政運営についての感想をお

伺いします。 

②今後、宮古島市のリーダーとして、施政方針で示した「市

民が主役の豊かな島づくり」への決意をお伺いします。 

③市民の所得 10％向上への具体的な取組についての決意をお

伺いします。 

 

１．農業生産力向上の基盤となる土づくりの取組について 

①市では、製糖工場のトラッシュなどを堆肥化し、地力を増

進させる事業に取り組んでおりますが、令和４年の実績と

効果を示していただきたい。 

②実証事業を拡大するとしている。令和５年度の実証規模を

示していただきたい。 

③現在一部の農地にしか還元されていない。宮古全域の農

家・農地をカバーするためには何年を想定しているのか。

その施策をお伺いします。 

④農地の土壌分析を行うとしているが、具体的な取組を示し

ていただきたい。 

 

１．畜産業の振興について 

①離島地域・畜産業振興施策スタートアップ支援事業補助金

が減額となっていることについて、マスコミ報道を見た畜

産農家から不安の声がある。長引くコロナ禍の影響で、視

察研修が取り組めなかったことなどを理由としている。こ

の事業は、視察研修しなければできない難しい事業なの

か。お伺いします。 

②畜産業振興について、市は、引き続き収益性の高い魅力あ

るブランド牛肥育の取組を支援する考えを示している。支
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発言順位 14 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水産業振興について 

 

 

 

５．市の行政改革について 

 

 

 

 

６．中心市活性活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

援策を畜産農家の皆さんにもわかりやすく説明をしてくだ

さい。 

 ③全国的に和牛子牛価格が安定しない。畜産業農家の厳しい 

経営状況が続いている。市の支援策には感謝しているが、

せめて家畜の飼料や化学肥料の高騰、子牛価格の下げ止ま

りなど改善されるまで本市の支援策を継続していただきた

い。お答えをお願いします。 

 

１．屋台村拠点整備計画について 

①屋台村拠点整備について進捗状況をお伺いします。 

②建設場所についてお伺いします。 

 

１．こども家庭局の新設について 

①新たに設置するこども家庭局、職員は何名体制になるの

か。 

②事業内容と設置することの効果についてご説明ください。 

 

１．中心市街地活性化推進本部及び旧平良庁舎の利活用検討委

員会の役割について 

①市役所を核とした街づくり、第１回中心市街地活性化推進

本部会議では中心市街地のエリアの対象地域を旧平良庁舎

や公設市場など、その活性化に向けた基本計画を策定する

としている。その概要をご説明ください。 

②一方で、旧平良庁舎の利活用検討委員会も計画案を市長に

報告している。同じエリアで、２つの検討委員会が旧平良

庁舎の利活用について基本計画を策定するとしている。検

討委員会を統合して大きなくくりで中心市街地の活性化に

向けた計画策定をすべきだと思います、どうですか。お答

えください。 

 

１．カーブミラーの設置について 

①徳洲会病院北側交差点、国道バイパスＪＡ給油所から久松
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発言順位 14 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．台湾有事について 

 

 

 

10．前浜漁港内のキッチン

カーについて 

 

松原集落に向かう道路です。松原集落の入り口約 100 メー

トル手前、市道松原 29 号線と市道松原 26 号線が交差する

十字路があります。車同士の重大な事故が多い。特に伊良

部大橋方面に向かうと思われるレンタカーがらみの事故が

多い。カーブミラーの設置はできないか。お伺いします。 

 

１．教員不足について 

①県内の公立小中高校と特別支援学校の教員が、１月の時点

で 135 人不足する慢性的な教員不足が起きているとマスコ

ミは報じている。本市における教員不足は起きてないか。

現状をお伺いします。 

２．新型コロナ対策・児童生徒のマスク着用について 

①政府は新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけを５月

８日に引き下げるとしている。それに伴いマスクの着用を

個人の判断にゆだねる方針である。３月１日、宮古地区の

高校の卒業式が行われ 442 人が卒業した。文部科学省が示

した方針をめぐって、学校ごとに対応が分かれたと聞いて

いる。これから本市の小・中学校も卒業式や入学式を迎え

る。マスクの着用についての教育委員会の対応をお伺いし

ます。 

 

１．台湾有事と日本外交及び自治体外交について 

２．住民避難の課題について 

３．核・シェルターの必要性について 

 

１．前浜漁港内でのキッチンカーの利用期間を延長できない

か。お伺いします。 
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発言順位 15 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．施政方針について 

①地域賑わい創出事業について 

②市営住宅建替工事について（福嶺） 

③シニアカーの購入費について 

④郵便局での行政事務拡大について（証明書発行） 

⑤道路の里親等との連携について 

 

１．農地法第４条について 

２．原状回復について 

３．公職者と市農業委員会の対立について 

４．窓口対応について 

５．水耕栽培の実績について 

６．市議会と市農業委員会との意見交換会について 

７．市農業委員としての職責について 

８．土地改良事業区への編入について 

 ①城辺西嶺地区 

 ②高阿良後地区 

９．畑地かんがい排水施設整備事業について 

 ①２型から１型への変更について（西中地区） 

10．電気料金農家負担について 

11．下地島農業的ゾーン利活用について 

①新規採択について 

ア．下地島残地について 

イ．下地島の市有地について 

12．仲原地区土地改良事業のその後について 

①土地（農地）取引商談交渉方法について（仲原地区） 

②10 アール当たりの価格について 

③仮登記について（何筆、面積） 

④土地改良法の適用について 

⑤開発防止条例の制定について 

 

１．特色ある学校作りの支援強化について 
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発言順位 15 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．財産管理について 

 

 

６．随意契約について 

 

 

 

 

 

７．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

２．通学指定校の変更に関する運用基準について 

 ①No.２、No.４の内容の再考について 

３．琉球リハビリテーション学院について 

 ①開校を辞退した理由について 

 ②協定書の第１条～第６条について 

 ③宝塚学園の開校との影響について 

 ④設定教科（５科目）と同科目を別の学校を希望した保護者

負担増について 

４．伊良部高校について 

５．北小学校石積塀について 

６．宮古青少年の家について 

①建替工事について 

②象の家について 

 

１．高校東線から国道 390 号線について 

２．市道腰原 13 号線について 

３．市道腰原 16 号線について 

 

１．無償譲渡と有償譲渡の線引について 

２．中央公民館利活用のその後について 

 

１．設計変更に伴う直近５年間の件数（部ごとに） 

２．最高額は幾らでその理由について 

３．最高額の工事名について 

４．その契約業者について 

５．決裁順序について 

 

１．地元業者企業について（元請、下請、孫請、ひ孫請） 

２．施工合計額（業種別）について 

３．資材卸し業者（生コン、鉄筋、関係する資材）について 

４．実質賃金増の貢献度について 

５．公開質問状に対する県、市の回答について 
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発言順位 15 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

８．職員採用について 

 

 

９．教職員数の推移につい

て 

 

10．環境保全について 

 

 

 

 

11．平和行政について 

 

 

 

 

 

12．水道行政について 

 

 

13．福祉行政について 

 

 

14．ＪＴＡドームについて 

 

６．竣工検査について 

７．施工管理について 

 

１．年齢引き上げについて（再考） 

２．特別枠導入について（有資格者、家庭環境、スポーツ） 

 

１．高校、中学校、小学校の統廃合による教職員数の減につい

て 

 

１．ばたらず橋周辺の水路の汚泥除去（水深、面積） 

２．島尻良田橋用水路の土砂除去について 

３．ヤマガー周辺の用水路（農業）雑木除去について 

４．島尻入江橋周辺の用水路（農業）雑木除去について 

 

１．台湾有事と南西諸島について 

①宮古島の位置付について 

②千代田駐屯地、保良弾薬庫の役割について 

③島内避難と島外避難について 

④屋良覚書の厳守について 

 

１．水道局の設置について 

２．地下水審議会委員のメンバーについて 

 

１．いけむらこども園の運動場について 

２．城辺幼稚園について 

 

１．使用料の推移について 

２．電気容量について 

３．天井照明について 
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発言順位 16 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．医療行政について 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．基地配備について 

 

１．出張所について、次の通り伺う。 

①各出張所において、転入・転出届を初めとした申請業務の

対応を求める声がある。今後の出張所における役割や業務

について市長の考えを伺う。 

 

１．通学区域制度の弾力的運用について伺う。 

①文部科学省が平成９年の教育改革プログラムで打ち出した

「通学区域の弾力化」に基づき、地域資源を活かした「特

色ある学校づくり」を進めることを条件に学区外からの児

童の通学を認める「小規模特認校制度」が整えられ、全国

でも広く取り入れられ始めている。宮古島市内で独自の取

組を行う小規模校へ、同制度の活用の導入が可能か伺う。 

 

１．令和３年度６月定例会において提出され可決された陳情書

13 号「がん治療に伴う脱毛で悩むがん患者支援に関する要

請」について、その後の対応を伺う。 

２．令和元年９月定例会において提出され可決された陳情書第

18 号「若年がん患者在宅療養支援の要請」について、その後

の対応を伺う。 

 

１．本市の水道水源流域及び、その他の地下水流域の水質調査

について、次の通り伺う。 

①地下水審議会を経て調査された化学農薬及びＰＦＡＳ成分

について結果を伺う。 

②調査の結果をどのように公表していくか伺う。 

③水道水源流域の水質検査におけるＰＦＡＳ関連成分につい

て伺う。 

④水道水源流域及び、その他の地下水流域の水質調査につい

て、今後の対応を伺う。 

 

１．防衛省施設の排水処理について、次の通り伺う。 

①近く保良訓練場内射撃場が開設される予定である。宮古島
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発言順位 16 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．国民保護計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

駐屯地（千代田）及び、海上保安庁の射撃訓練場は蒸発散

方式だが、陸上自衛隊の保良訓練場内射撃訓練場の排水処

理方式について伺う。 

２．宮古島市と防衛省・自衛隊関係者の地域連絡会について、

次の通り伺う。 

①地域連絡会設置要綱には、議事録について「全ての委員の

同意を得てこれを公開することができる」と記載される。

委員１名でも同意が得られない場合の情報公開はどのよう

になるか。 

②名称を「地域連絡会」とし、目的を「良い関係を構築する

ため」とする。国が進めるさらなる配備や生活環境の問題

について、議題に取り上げ協議する場となりうるか、見解

を伺う。 

③防衛省の進める基地配備の対策については、県との連携が

不可欠と思われるが、地域連絡会には、県はどのように関

わるか。 

 

１．３月 17 日に行われた離島住民の避難方法を検証する図上

訓練について、以下の通り伺う。 

①武力攻撃が行われるさなか、危険な空域・海域を民間輸送

で避難が可能か伺う。 

②今回の図上訓練において、自衛隊の輸送力は考慮に入って

いるか。またその理由。 

③戦時国際法では、有事において攻撃対象を軍事力に限定し

ている（軍事目標主義）。自衛隊は国際法上、軍隊として

扱われるため、住民保護措置に当たることは却って攻撃目

標となりかねない。自衛隊による国民保護措置が可能か、

図上訓練までの会合の中で共通認識はとれているか。ま

た、市の見解を伺う。 

④国民保護法では、有事の国民保護措置において「国民は

（…）協力を要請されたとき、必要な協力をするよう努め

るものとする」とされる。島外避難には従わないといけな
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発言順位 16 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いか。また、その際の補償について伺う。 
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発言順位 17 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政及び福祉行政

について 

 

 

 

３．こども家庭局について 

 

 

４．ドローン飛行の規制に 

ついて 

１．市内小・中学校施設の修繕箇所について 

①平良第一小学校体育館の具体的な改修内容について伺う。 

②現在、市教育委員会が把握している市内小・中学校施設の

修繕要求は何件あるか、その対応を伺う。 

２．修学旅行の補助金について 

 ①現在の修学旅行の補助金額について伺う。 

 ②物価高騰のために令和６年度の旅行費用は増加が見込まれ

るが、補助金の増額は可能か伺う。 

３．市内小・中学校の粗大ごみ処理について 

 ①学校の粗大ごみ処理の予算執行状況を伺う。 

４．未納給食費の徴収について 

 ①平成 30 年度、令和元年度の給食費の未納について児童生

徒及び教職員の未納延べ人数と総金額を伺う。 

 ②未納給食費の徴収方法について伺う。 

５．学校における事務職員の現金取り扱いをなくす取組につい

て 

①進捗状況を伺う。 

６．特別支援教室の児童生徒数について 

 ①この 10 年間の特別支援教室の児童生徒数の変化数につい

て伺う。 

 ②増加の原因についてどのように捉えているのか伺う。 

 

１．市内中学校の３年生で、不登校の生徒について 

①市内各中学校の不登校の生徒人数と引きこもりの人数につ

いて伺う。 

②卒業後の対応について伺う。 

 

１．こども家庭局の業務内容について 

 ①こども家庭局の具体的な業務内容を伺う。 

 
１．市内でのドローン飛行の規制について 
 ①現在の宮古島市の対応はどうなっているか伺う。 
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発言順位 17 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

５．宮古島市の水道水につ

いて 

 

 

６．産業廃棄物について 

 ②今後の対応を伺う。 
 
１．水道水の水質検査について 
 ①直近の水道水の水質検査結果について伺う。 
 ②結果についてどのように捉えているのか伺う。 
 
１．産業廃棄物の処理について 
 ①年間の産業廃棄物の総量について伺う。 
 ②宮古島市での処理について伺う。 
 ③今後の方針について伺う。 
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発言順位 18 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．学校給食について 

①現在の取組状況を伺います。 

２．学校でのマスク着用について 

①学校での対応について伺います。 

３．学校の部活動での指導について 

①全国的に行き過ぎた指導による暴行等で逮捕される報道等

を目にしますが、教育委員会として何かしら調査を行って

いるのか伺います。 

４．学校の産業廃棄物処理について 

①蛍光灯・乾電池の処理について伺います。 

５．下地玄信育英基金について 

①取組状況を伺います。 

６．北中学校裏門周辺の道路整備について 

①砂利道で雨が降ったら大きな水溜まりで通行も困難です。

この道をアスファルト舗装できないか伺います。 

 

１．庁舎内の空きスペースについて 

①１階のロビーの余裕があるスペースで野菜果樹など生鮮食

品とか販売できないか伺います。 

２．伝統工芸村の防犯カメラについて 

①防犯カメラが設置されているが、使用されていない現状に

ついて伺います。 

３．郵便局を利用した証明書交付事業について 

①庁舎に来なくても地域の郵便局で証明書交付ができるシス

テムの構築はできないか伺います。 

４．若者が安心して定住できる施策について 

①若い人たちが住みやすい宮古島市にするためにどのような

施策を考えているか当局の見解を伺います。 

５．離島住民等交通コスト負担軽減事業について 

①離島割引の値上げについて伺います。 

 

１．難治性てんかん患者の渡航費について 
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発言順位 18 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

４．環境衛生行政について 

 

 

 

５．市長の施政方針につい

て 

①専門的な医療を要し、早めの治療が必要な難治性てんかん

患者の渡航費を補助できないか伺います。 

２．障害児の事業所での食費負担について 

①現在の状況と今後の取組を伺います。 

 

１．し尿処理施設整備について 

①進捗状況を伺います。 

②元職員の関わりについて伺います。 

 

１．副市長の今後について 

①マスコミ報道の真相について伺います。 
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発言順位 19 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下地島空港残地につい 

 て 

 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

 

４．指定管理について 

 

 

１．島嶼防衛について 

 ①陸上自衛隊の訓練に対する市長の姿勢を伺う。 

 ②２月から開かれている沖縄県議会において、下地島空港に

おける屋良覚書、西銘確認書について、日米地位協定との

関係における沖縄県の見解が示された。その中で、嘉数知

事公室長は、米軍の国内飛行場と港への出入りを認める日

米地位協定第５条が、民間航空以外の利用を認めないとす

る「屋良覚書」「西銘確認書」に優先されるとの認識を示

した。これに対する市長の見解を伺う。 

２．教育について 

 ①教育費について 

  ア．令和５年度予算における教育費は 35 億 5,835 万 7,000

円で、建設費を除くと前年度並みで 10％に満たない。宮

古島市の児童生徒の学力が全国的にも低い中で、これで

いいのか市長の見解を伺う。 

３．人事について 

①副市長交代の報道について伺う。 

②職員を解雇することについて見解を伺う。 

 

１．下地島空港残地について 

①市所有の農業ゾーンにおける契約耕作者との今後の関係に

ついて、農家が望む限り半永久的に契約するのか見解を求

める。 

②沖縄県名義の土地で農業の継続を求める農家の会が発足す

る。市としてバックアップする意思があるか伺う。 

 

１．地域行政について 

 ①東平安名崎の管理について伺う。 

 

１．指定管理について 

①指定管理選定から議案提出までの手続きが遅れた原因につ

いて伺う。 
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発言順位 19 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

５．農水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  （サシバリンクス伊良部、上野資源リサイクルセンター、 

  トゥリバー海浜公園） 

 ②サシバリンクス指定管理の応募業者について伺う。 

 ③上野資源リサイクルセンター指定管理の応募業者について

伺う。 

 

１．土地改良区について 

 ①土地改良区の負担割合が上がった要因について伺う。 

 ②県内他市の土地改良区の負担割合を伺う。 
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発言順位 20 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．令和５年度の予算につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい             

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

４．福祉行政について 

 

１．市税が５億 3,000 万あまり伸びた要因について伺う。 

２．経常的経費が前年度比 17 億 5,500 万（5.9％）増となって

いるが、その中の経費４項目それぞれの増減の要因について 

①人件費（1 億 3,370 万円減）について伺う。 

②物件費（9 億 8,222 万円増）について伺う。 

③扶助費（4 億 3,522 万円増）について伺う。 

④公債費（3 億 2,505 万円減）について伺う。 

３．予算編成について、財政調整基金からの繰入について伺

う。（12 億 8,700 万円の繰入） 

 

１．施政方針で述べている市民所得 10％向上の実現性について

伺う。 

２．副市長に嘉数登氏（県知事公室長）を起用するとの報道が

ありましたが、市長の見解について伺う。 

３．宮古島市の行政区域である下地島空港の使用についての

「屋良覚書」や「西銘確認書」に関して市長の見解を伺う。

（見直しについても含め） 

４．法定外目的税の本市独自の取組について伺う。 

５．サシバリンクス売却に向けての現在の進捗状況について伺

う。 

６．てぃだの里の売却について伺う。 

７．伊良部野球場整備について伺う。 

８．退職自衛官による「防災危機管理監」、内閣府が認定する

「地域防災マネージャー」の採用について見解を伺う。 

９．４年ぶりに開催する宮古島トライアスロン大会についての

市長の見解を伺う。 

 

１．地元企業の魅力を発信する「お仕事ブック」の発行につい

て伺う。 

 

１．国の４月からのこども家庭庁の創設に関し、市が子育て政

策をより効果的に推進するため組織を改編し新たに「こども
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発言順位 20 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

６．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

家庭局」を設置することについて伺う。 

２．沖縄子供貧困緊急対策事業について 

①本市の相対的貧困率は何パーセントか伺う。 

３．保育園への園児の入所について、兄弟で同じ園に入所でき

るような調整はできないのか伺う。 

 

１．海難死亡事故ゼロを目指した宮古島美ら海連絡協議会への

緊急用「酸素供給キット」配備計画について伺う。 

２．伊良部渡口の浜のトイレ施設へのスロープ設置について伺

う。 

 

１．農林水産物流通条件不利性解消事業（コールドチェーン）

について伺う。 

２．有機アーサが日本で初めてＪＡＳに適合認定されたことに

よる今後の販路拡大の取組への支援について伺う。 

３．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について伺

う。 

４．農地地力増進及び循環型農業実証事業について伺う。 

 

51



 

発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．施政方針について 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．基本的な考え方の「市民の所得 10％向上」について 

「市民所得 10％向上」は、市長の公約最優先課題ですけど、

施政方針に掲げる内容について伺います。 

  

１．令和４年度一般会計予算について 

①財政調整基金の取扱いについて伺います。 

２．副市長人事案について 

①今回の副市長交代人事について伺います。 

３．宿泊税導入について 

①市では、法定外目的税の議論が進められているようですけ

ど、経緯、詳細について伺います。 

４．環境対策処理プラントについて 

①先日、宮古環境保全センターで再生資源抽出装置の実証実

験が行われましたが、市長も視察したと聞いています。 

同プラントに対して見解、感想を伺います。 

５．旧平良庁舎利活用について 

①平良庁舎利活用検討委員会の決定について伺います。 

６．第 75 回県民体育大会先島地区開催について 

①市総合体育館の現状について伺います。 

７．伊良部野球場について 

①全体の進捗状況について伺います。 

８．クリーンセンター、ごみ回収について 

①家庭、事業系ごみ持ち込み制限について伺います。 

②新ごみ袋について伺います。 

９．渡久地の浜トイレ、シャワー室について 

①アクセス通路について伺います。 

②以前設置されていた、板敷デッキについて伺います。 

10．市民プールについて 

①市民プール建設の計画について伺います。 

11．市民の健康について 

①特定健康診断について伺います。 

②市での平均寿命、健康寿命について伺います。 
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発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．宮古保健所について 

 

 

 

 

 

③市での心臓血管疾患、脳血管疾患について伺います。 

12．新技術実証栽培施設（ポットファーム）について 

①施設の概要について伺います。 

②受託事業者選定について伺います。 

13．ＪＴＡドーム空調設備故障について 

①故障の内容、これまでの経緯について伺います。 

14．宮古島ワイドーズミ大学駅伝について 

①市でのこれからのワイドーズミ大学駅伝の取組について伺

います。 

 

１．盛加越２号線の進捗状況について 

２．大和ガー前市道（元県道）について 

３．学びの森前植栽マスについて 

 

１．建て替えについて 

①築 40 年と老朽化している。建て替えの予定はないか伺い

ます。 
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．記念碑について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市の宣言について 

 

 

 

３．市庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

４．市指定文化遺産につい  

 て 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

１．記念碑の移転について 

 ①碑の移設先はどこで、移設工事はいつになりますか。 

２．記念碑の周知について 

 ①移設にあたり広く周知することが求められます。関係機関

や関係者を招いて除幕式を開催すべきと考えます。 

３．説明版の設置について 

 ①現在、碑の説明版がありません。客観的事実に基づく分か

りやすい説明版の設置が必要と考えます。 

 

１．非核自治体宣言について 

 ①宣言の標柱・碑・モニュメント設置にむけて進捗状況はど

うなっていますか。 

 

１．庁舎敷地の通路について 

 ①先の定例会で敷地通路の修繕を行い、来訪する市民の転倒

防止対策を要求して３カ月が経過しました。取組はどうな

っていますか。 

 ②現場は地盤沈下とひび割れが発生しています。設計事務所

と施工業者の責任で緊急に滑り止め対策を行い、直ちに修

繕工事が必要と考えます。 

 

１．瑞福隧道（比嘉排水路トンネル）の管理について 

 ①指定建造物の周辺に草や木が繁茂して、建造物がどこにあ

るのか分かりません。草木の除去作業を急ぎ行うべきで

す。 

 

１．地下水の保全について 

 ①飲料水の安全対策について、宮古島地下水研究会が独自に

調査した結果、飲料水と人体から農薬が検出されました。

市として、予防原則の立場から専門家による地下水保全の

ための調査研究を行い対策を急ぐべきだと考えます。 
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．子育て行政について 

 

 

 

 

 

７．個人情報保護について 

 

 

 

 

８．下地島について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．自衛隊基地問題につい 

 て 

 

１．子育て支援について 

①子どもの医療費無償化の対象年齢を高校卒業まで拡充すべ

きです。見解を伺います。 

②国保税の子どもの均等割りを 18 歳まで廃止すべきです。

見解を伺います。 

 

１．自衛隊への名簿提出について 

 ①基本的人権と個人の尊厳を守る自治体の責務に照らして、

自衛隊に個人情報の提供は止めるべきです。検討の結果に

ついて伺います。 

 

１．「下地島空港利活用計画書」について 

 ①宮古島市所有の土地、農業ゾーンについて 

ア．所有者の判明しない土地は何筆ですか。 

イ．なぜ、そのような土地を宮古島市は買い取ることがで

きましたか。 

    ウ．相続できている土地は何筆ですか。 

エ．なぜ、農業振興地域の編入、基盤整備、かんがい排水事

業が遅れていますか。 
②宮古島市所有のサシバリンクスについて 
 ア．沖縄県と交わした「交換分合契約書」の内容はどうなっ

ていますか。 
  イ．所有者の判明しない土地は何筆ですか。 
  ウ．そのような土地の売買は可能ですか。 
２．観光リゾート・コミュニティーゾーンについて 
 ①279ha という広大な土地に新ゴルフリゾート計画等が予定 

されています。周辺海域や地下水汚染が懸念されます。見 
解を伺います。 
 

１．「宮古島地域連絡会設置要綱」について 

 ①「宮古島地域連絡会」の設置は市民の声を受け止める機関

にならないと考えます。市民の権利を守る立場から、市が
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

10．「安保三文書」につい

て 

主体となって市民の声を受け止め、基地から派生する問題

を指摘し改善を図っていく窓口（基地対策室）の設置が必

要です。 

 

１．基地の増強について 

 ①憲法に反する「安保法制」を具体化し、「専守防衛」を投

げ捨て、米軍と自衛隊の一体化で大軍拡・大増税を進め、

再び沖縄県民を戦争に巻き込む許されない計画です。今、

やるべきことは住民の生命と財産を守り戦争を防いで暮ら

しを優先する政治に転換し「沖縄を二度と戦場にしない」

そのために憲法を生かして外交努力で問題を解決する取組

の強化こそ必要です。見解を伺います。 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．産業振興について 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

５．道路行政について 

１．新年度予算について 

 ①歳入における自主財源・依存財源の編成内容について 

 ②自主財源の財源確保に向けた取組・考えについて 

 ③歳出における経常的経費・投資的経費の編成内容について 

２．土地の利活用計画について 

 ①地方創生・過疎地域対策として、土地・農地の有効活用に

ついて 

３．平良港クルーズ船受け入れについて 

 ①クルーズ船再開に向けた取組について 

４．副市長人事について 

５．子育て支援について 

 ①新設される「こども家庭局」について 

 

１．教育施設整備計画について 

①西辺中学校校舎建設事業について 

  

１．産業振興策について 

 ①旧上野庁舎利活用計画（地産地消拠点等）の取組状況につ

いて 

②上野資源リサイクルセンター指定管理事業について 

 

１．圃場整備事業・西原第４地区整備計画について 

①事業内容の説明（進捗状況等） 

 

１．街路樹管理について 

①美観形成・車両通行安全対策としての街路樹剪定事業計画

について 
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